

*Message du Premier secrétaire du
Comité central du Parti
communiste de Cuba et Président
de la République, lors de la
séance d'ouverture de la
deuxième réunion de haut niveau
du Forum sur l'action mondiale
pour le développement partagé*

Image not found or type unknown

Message du Premier secrétaire du Comité central du Parti communiste de Cuba et Président de la République, lors de la séance d'ouverture de la deuxième réunion de haut niveau du Forum sur l'action mondiale pour le développement partagé

Excellences :

Je vous prie d'accepter les salutations chaleureuses de Cuba, au nom de laquelle je remercie sincèrement l'Agence chinoise de coopération internationale au développement pour son invitation à participer à cette deuxième réunion de haut niveau du Forum d'action mondial pour le développement partagé, qui se tient à Pékin.

Il s'agit d'une formidable plateforme pour faire progresser le développement en tant que pièce maîtresse du système de relations internationales et pour une action concertée entre nos nations sur les moyens les plus efficaces de réduire les écarts d'inégalité et de faire progresser la réalisation effective des objectifs de développement durable d'ici à 2030.

Comme nous en sommes tous douloureusement conscients, le développement durable est une chimère pour la grande majorité des nations. À six ans de l'échéance fixée pour l'agenda 2030, il est clair qu'au rythme actuel, aucun des 17 objectifs proposés ne sera atteint et plus de la moitié des 169 cibles convenues ne seront pas atteintes.

Dans le scénario mondial convulsif actuel, toutes les nations en développement ont dû faire face à la contraction de leurs économies, sous le poids énorme de la dette extérieure, à la perturbation des chaînes d'approvisionnement, à l'augmentation exorbitante des prix et des taux de fret, à l'insécurité alimentaire, ainsi qu'à l'augmentation des niveaux de pauvreté, découlant d'un ordre international injuste, antidémocratique et exclusif.

En Amérique latine et dans les Caraïbes, la situation est encore plus alarmante. La région est confirmée comme étant la plus inégale de la planète, avec près d'un tiers de sa population vivant dans la pauvreté.

Cuba est un cas à part. Après plus de six décennies passées à affronter les rigueurs du blocus économique, commercial et financier imposé par le gouvernement américain, nous nous trouvons aujourd'hui dans la dure et incertaine période post-pandémique, en proie à un resserrement étouffant de cette politique criminelle, avec des mesures spécialement conçues pour contrecarrer les plans de développement et nuire encore plus à notre peuple.

L'inclusion absurde de Cuba dans une liste fallacieuse d'États supposés soutenir le terrorisme, une action unilatérale et injustifiée par laquelle le gouvernement américain a constamment et régulièrement multiplié les effets de sa politique agressive, est particulièrement préjudiciable aux efforts du pays pour aller de l'avant.

De nombreux gouvernements et forces politiques et sociales du monde entier se sont joints à l'appel international pour corriger cette grave injustice, dans un geste de solidarité authentique et précieux dont nous leur sommes reconnaissants.

Malgré les obstacles abusifs du blocus criminel que nous avons mentionnés, la mise en œuvre de l'Agenda 2030 a été dès le départ un engagement hautement prioritaire pour Cuba. Pour le réaliser, le Plan national de développement économique et social jusqu'en 2030 a été conçu et est en cours de mise en œuvre, visant à atteindre les Objectifs de développement durable dans leurs trois dimensions : économique, sociale et environnementale.

Distingués invités :

Nous croyons sincèrement que l'Initiative mondiale pour le développement, proposée par le président Xi Jinping en 2021, montre un nouveau paradigme de coopération pour le développement durable plus conforme aux intérêts et aspirations légitimes du Sud.

Cuba a très tôt salué cette initiative comme étant inclusive et conforme à la nécessité de concevoir et de promouvoir un nouvel ordre international juste et équitable. C'est pourquoi nous avons soutenu son positionnement en tant que question prioritaire de l'agenda international par l'intermédiaire du groupe des amis de l'initiative pour le développement mondial aux Nations unies, du groupe des 77 et de la Chine et dans d'autres espaces multilatéraux.

Les efforts de la Chine pour maintenir un programme actif de coopération internationale et, même au milieu de défis contemporains difficiles, pour mettre à disposition des fonds et mettre en œuvre des

projets à fort impact socio-économique, qui contribuent directement à la mise en œuvre effective de l'Agenda 2030, sont dignes et méritent la plus grande reconnaissance au niveau mondial.

C'est avec cette conviction que Cuba réitère sa profonde gratitude à la Chine pour son appui soutenu et sa solidarité permanente, qui ont été fondamentaux et décisifs pour la mise en œuvre de projets et l'accès à des technologies qui bénéficient directement à notre peuple.

Chers invités :

Personne ne conteste plus que les efforts des nations en développement ne suffisent pas à mettre en œuvre l'Agenda 2030 et qu'il est impératif que les pays développés respectent leurs engagements historiques dans ce domaine.

Les véritables aspirations du Sud en matière de développement nous appellent à agir ensemble dans des cadres inclusifs tels que l'Initiative mondiale pour le développement.

Je souscris aux récentes remarques du président Xi Jinping lors de la conférence commémorative du 70e anniversaire des cinq principes de la coexistence pacifique, et j'appelle toutes les parties à coopérer pour l'avenir de l'humanité et le bien-être des populations.

Je souhaite que le Forum soit couronné de succès et je lui adresse tous mes vœux de réussite !

Je vous remercie de tout cœur.

(Traduit du site de la Présidence de la République)

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/exclusivas/360198-message-du-premier-secetaire-du-comite-central-du-parti-communiste-de-cuba-et-president-de-la-republique-lors-de-la-seance-douverture-de-la-deuxieme-reunion-de-haut-niveau-du-forum-sur-laction-mondiale-pour-le-developpement-partage>



Radio Habana Cuba